

Enfants d'un même Père a.s.b.l.

Accueil d'enfants handicapés



Petit Seny, 78

B 4557 SENY

 **085/51 22 59**

compte : 792-5868780-41





Message du président :

Nous sommes sur un bon chemin ...

2003 est l'année des personnes handicapées en Europe.

2003 est et restera l'année de la construction de la maison à Seny, proche de celle de Joëlle et Guy, pour accueillir des enfants handicapés. La maison n'est pas terminée mais, après quelques aléas dans la réalisation du gros-œuvre, les travaux avancent bien dans le cadre du budget prévu. Elle ouvrira ses portes aux enfants à l'occasion des vacances d'été. Joëlle et Guy pourront accueillir dans des conditions meilleures et indispensables pour satisfaire aux exigences de sécurité et de confort.

2003 est et restera l'année des associations, services club, abbayes, amis et sympathisants de notre asbl qui, de plus en plus nombreux, se sont engagés dans l'action pour nous donner les ressources financières nécessaires.

Dans un monde qui se cherche, nous avons pris le chemin d'une famille qui apporte du bonheur à des enfants et un soutien à leurs parents. Nous avons pris un chemin qui crée un monde meilleur à vivre.

Sur ce chemin nous savons que nous sommes encore loin de l'arrivée. Les ressources nécessaires à la construction de la maison sont assurées grâce aux succès de l'opération « Prêt à taux zéro » mais il faut rembourser... Ensuite il nous faut assurer une aussi longue vie que possible à notre remarquable foyer d'accueil encore unique en wallonie.

A l'approche de cette fin d'année, nous souhaitons que 2004 soit la plus belle année pour les enfants de notre nouvelle maison.

Je vous remercie très chaleureusement de votre amitié sur ce chemin que nous avons fait ensemble, je vous souhaite d'excellentes fêtes et je vous dis « A l'année prochaine ».

Avec toute mon amitié.

Léon Lambert, président.

La vie de la famille

Un an après le feu vert du permis de bâtir la nouvelle maison, vous découvrez sur notre couverture où en sont actuellement les travaux. Avouons que nous l'aurions espérée plus « avancée », voire déjà selon les prévisions, presque opérationnelle, mais nous n'avons pas échappé à la réputation des aléas de la construction. La patience reste donc de mise

avec l'espoir que ce chantier deviendra bientôt le bel espace de vie lumineux et paisible pour les enfants accueillis chez nous.

C'est par les vacances de Noël 2002 que nous commençons cette fois notre tour d'horizon habituel en rappelant qu'elles font toujours l'objet de moments festifs et particulièrement familiaux : visites traditionnelles des crèches à Ouffet, bricolages, décorations et menus de fête à Noël et au Nouvel An.



Le 19 janvier, nous participons avec plusieurs enfants au petit déjeuner du Nouvel An organisé par des dames actives de notre asbl pour permettre aux nombreux sympathisants de se souhaiter la Bonne Année en partageant un buffet abondant et varié.

Le 30 janvier, c'est avec une grande joie que nous voyons les ouvriers commencer le terrassement pour l'accès au chantier de la nouvelle maison.

En février, le trou de la fondation, impressionnant, transforme notre environnement immédiat. Le chantier demande des aménagements de protection pour la sécurité des enfants. Nos amis bénévoles sont toujours présents pour aider dans tous les à-côtés de la construction. Un merci tout particulier à Georges, fidèle et présent en permanence à nos côtés. C'est dans cette attention redoublée que nous vivons les vacances de Pâques où le soleil nous invite



à être beaucoup dehors mais toujours sous surveillance. Nous partons souvent en promenade, emmenant même le pique-nique pour aller le déguster dans les bois des alentours.

Notre force, nous la puisons dans notre foi et, cette année encore, nous avons pu vivre des eucharisties toute simples dans notre maison. Merci au Père Jules, devenu notre ami fidèle.

Pour la cinquième année consécutive, un groupe d'enfants de Waret-l'Évêque vient vivre un temps de catéchèse avec leur prêtre qui anime une belle eucharistie festive.



A plusieurs reprises cette année, la presse s'est faite l'écho de notre maison d'accueil.

Au printemps a lieu cette belle activité des « Jardins en Pays de Liège » qui avait eu un grand succès l'an dernier et qui a été renouvelée cette année. Cette saison, 17 jardins se sont ouverts à 7.300 visiteurs au profit de notre asbl. Du bonheur pour tout le monde ! Que nos amis jardiniers soient ici vivement remerciés.

En juin, une école primaire de la région se mobilise en récoltant des friandises et des jouets pour nos enfants accueillis. Ces gestes nous encouragent et nous font très plaisir.

Chez nous, la nouvelle maison monte lentement ; à l'accueil des enfants, s'ajoute l'accueil des ouvriers, des bénévoles, des contacts multiples, des délégations diverses et même des journalistes... C'est une étape nécessaire et, avouons-le, cette période



chargée nous fatigue et nous oblige à faire attention à notre santé. Les grandes vacances sont là. Comme chaque été, l'agenda est plus que complet et le dos de Guy est souffrant. L'asbl engage Raphaël, notre aîné, sous contrat d'étudiant pour les 23 jours réglementaires. En réalité, Raphaël nous aide beaucoup et nous pouvons toujours compter sur lui. Il passe donc de bénévole discret et efficace à étudiant éducateur responsable, actif et créatif.



Ayant reçu un troisième vélo à remettre en état, Guy improvise un atelier de remise en état des trois vélos, ce qui permet quelques bonnes courses dans le jardin. L'été très chaud de cette année a été très bien vécu, la maison et le jardin offrant la fraîcheur nécessaire au bien-être de



chacun. Mais nous ne manquons aucune occasion de nous promener : Durbuy, Han-sur-Lesse, Chevetogne, Paradisio, le Domaine Hotthem ou simplement aller déguster une bonne glace ou faire un pique-nique dans les bois. Des jeunes filles viennent nous aider quelques jours par-ci, quelques jours par-là. Lili et Micheline nous régaler de leur cuisine familiale. « J'aime la cuisine simple et je suis heureuse de voir les enfants y faire honneur » nous dit Micheline. « A leur contact, je me sens emplie de leur innocence et de leur amour ».

L'été se termine avec le même soleil qui semble disparaître pour la rentrée mais qui revient le 7 septembre pour nous permettre de vivre le barbecue du Père chez Léon, notre président, dans un merveilleux climat de fraternité. Cette grande fraternité développée par les mille gestes que notre asbl permet de partager pour le bonheur de chacun, amis, actifs, donateurs, sympathisants...

Nous rendons grâce au Seigneur pour tant de merveilles.

Trois de nos proches et amis ont accepté de témoigner de ce qu'ils vivent avec les « Enfants d'un même Père » et nous les en remercions.

Témoignages

Raphaël a 22 ans . Il est le fils aîné de Joëlle et Guy. Il participe dès lors pleinement à la vie familiale et à l'accueil des enfants handicapés. Il nous dit ici à cœur ouvert comment il vit cette expérience.

EMP : Raphaël, as-tu eu difficile de vivre l'accueil, par ta famille, d'autres enfants handicapés ?

Raphaël : J'ai la chance d'avoir une famille soudée et généreuse. Je suis évidemment tout à fait impliqué dans l'accueil des enfants handicapés. Ce que je fais ici va de soi : c'est ma famille ! Ensuite, ça m'intéresse de soulager la souffrance, de parler et de jouer avec des enfants moins chanceux . J'ai fait du scoutisme et me suis occupé de louveteaux. Cela aussi m'a fort intéressé...

EMP : Que t'ont apporté ces expériences, en particulier tes contacts avec l'enfance handicapée ?

Raphaël : D'abord une grande ouverture d'esprit, un regard différent sur la vie et sur la souffrance, une plus grande sensibilité. Ensuite, le caractère concret de ces expériences. J'ai vécu le problème de l'intérieur, pas au plan théorique. Cela m'aidera beaucoup, je crois, dans ma vie professionnelle que je veux consacrer à l'aide aux enfants handicapés.

EMP : Quelles difficultés vois-tu, pour un jeune, dans l'approche et le contact avec l'enfant handicapé ?

Raphaël : Rencontrer une personne handicapée, c'est aller à la rencontre de la différence. Le regard curieux de certains était, au début, parfois gênant...



Il ne faut pas avoir peur du handicap mais, au contraire, aller vers l'autre avec une totale spontanéité. En fait, ce sont les enfants qui viennent vers nous et non le contraire. Ils ne se posent pas de question. Quand ils nous sautent dans les bras, le plus simple est de se laisser aller. Et s'ils se sentent bien avec nous, nous nous sentirons bien avec eux aussi.

Une autre difficulté qui peut faire peur à certains, ici, c'est le nombre d'enfants qui nous entourent. Surtout en hiver, quand le temps ne permet pas de sortir dans le jardin. De ce point de vue, la nouvelle maison nous permettra de disposer de plus d'espace. Ce sera formidable pour tous et pour les enfants surtout !

Georges est l'interlocuteur de EMP sur le chantier de la nouvelle maison. Il nous livre quelques réflexions sur cette expérience.

EMP : Georges, tu es « l'homme de terrain » représentant EMP sur le chantier. Parle-nous de ton aventure...

Georges : C'est une fameuse aventure, en effet ! Tu me qualifies « homme de terrain », c'est vrai. Ce qui me passionne, ce sont les solutions à trouver sans retard aux problèmes concrets et journaliers d'une telle entreprise. Ceux-ci n'ont pas manqué... Pour des raisons indépendantes de notre volonté, nous enregistrons un retard important sur notre planning initial. L'achèvement du bâtiment est prévu pour le printemps prochain.



EMP : Tu consacres beaucoup de ton temps à ce projet. Qu'est-ce qui te motive à y consacrer tant d'énergie ?

Georges : Je le fais pour les enfants de Petit Seny. Nous faisons là-bas quelque chose de durable, sur un terrain nu, avec des ressources humaines et financières que nous devons continuellement réunir. Construire la nouvelle maison, c'est en quelque sorte donner à EMP un moyen indispensable pour accueillir les enfants dans des conditions matérielles et de confort normales, telles que nous les voulons pour nous-mêmes. Cette maison permettra également d'assurer la pérennité de cet accueil. La vie de ces enfants, ceux d'aujourd'hui et ceux de demain, mérite d'être vécue dans les meilleures conditions possibles.

EMP : Que t'apporte cette expérience au plan personnel ?

Georges : Comme je viens de le dire, cette expérience s'inscrit dans le long terme de la vie de l'association. Ce challenge est, pour moi, très motivant. Elle est aussi une occasion de contacts humains très riches, avec de nombreuses personnes de Neupré que j'avais perdu de vue, mais aussi avec des tas de gens sympathiques, de Neupré ou d'ailleurs, que je n'aurais jamais rencontrés si je n'avais pas connu l'association.

André participe étroitement à l'organisation, au profit de EMP, de concerts. Il nous livre son expérience à ce sujet.

EMP : André, qu'est-ce qui t'a amené à devenir, parmi les amis de EMP, une cheville ouvrière de l'organisation des concerts ?

André : Lors du premier barbecue chez Léon, en 2002, ma femme et moi nous sommes retrouvés à la table de la famille François, aux côtés de leurs enfants dont une était handicapée et mal-voyante. A un moment donné, elle m'a saisi le bras et ne l'a plus lâché pendant toute la durée du repas. Nous l'avons aidée à manger et avons passé une bonne partie de l'après-midi à ses côtés. C'était émouvant. C'est sans doute cette expérience qui m'a décidé, moi qui suis un passionné de

musique, à passer du statut de sympathisant à celui de militant de l'association lorsque, peu de temps après, celle-ci a fait appel à moi pour organiser le concert de Noël à Plainevaux.

EMP : Parle-nous de celui-ci, de ses suites et des projets pour l'avenir.

André : Cette manifestation a connu un franc succès, l'église était remplie, soit 200 personnes ! Cette année, nous avons organisé, en collaboration avec le Rotary Club d'Ocquier et le concours de l'Elä.. Vocal de Nandrin, le concert d'automne à l'église de Seny. Il fut suivi d'un remarquable souper-raclette dont on se souviendra... Ce fut une soirée mémorable qui connut un franc succès !

Les clés de la réussite de ces manifestations ? D'abord, la qualité des interprètes (chorales et musiciens instrumentistes). Ensuite, le dévouement sans failles des membres de l'équipe organisatrice et les aides extérieures qui ont soutenu ces initiatives. Enfin, la fidélité et l'enthousiasme du public.

En 2004, la chorale de Tourinnes-la-Grosse et son orchestre, dont la réputation n'est plus à faire, donneront le dimanche 13 juin en l'église Saint-Jacques, à Liège, une grande matinée musicale au profit de EMP. C'est un projet de grande envergure et de grande qualité !

EMP : Bravo ! Quelle conclusion tires-tu de l'expérience ?

André : Quel que soit leur degré d'implication, tous les participants au mouvement de générosité qui se développe dans l'asbl « Enfants d'un même Père » se rendent compte que, ensemble, ils construisent quelque chose de beau et de bien. Cela les remplit de joie. Les retombées immédiates ne font que confirmer le vieux dicton : « Le bonheur est une denrée merveilleuse. Plus on en donne, plus on en reçoit ! »



*Chers Amis,
Chères familles,*

*Le temps des fêtes est à notre porte avec ses flocons de joie et de bonheur.
Que chacune des étoiles de cette nuit féérique de Noël se transforme en
autant de surprises !
Et que cette nouvelle année soit le reflet de vos rêves en vous apportant
succès, bonheur et santé !*

Joëlle et Guy.



En réalité,
c'est Jésus que vous cherchez
quand vous rêvez de bonheur.
Jean-Paul II



Enfants d'un même Père a.s.b.l.

L'ASBL « Enfants d'un même Père » c'est tout simplement une famille avec six enfants qui s'est ouverte à l'accueil d'enfants handicapés.

Nous leur assurons l'hébergement, l'éducation et le suivi social, médical et paramédical pendant une période variant d'un week-end à plusieurs semaines voire plusieurs mois.

Cet accueil peut dépanner ou soulager des familles en difficulté ou en souffrance, il peut permettre aussi à certains parents de « souffler » ou simplement de se reposer.

**N'hésitez pas à nous contacter au :
085 / 51.22.59**

L'A.S.B.L. ne reçoit aucun subside. La participation journalière demandée ne couvre pas les frais réels.

L'A.S.B.L. fonctionne grâce à des dons qui sont les bienvenus sur le compte : 792-5868780-41 et pour lesquels d'avance nous vous remercions.

**Pour tout don supérieur à 30 €,
une attestation fiscale sera délivrée.**